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Prefeitura e Câmara se unem para 
alinhar ações em favor de Goioerê 

Assistência Social entrega kits para instalação 
de caixas d’água a famílias de Paraná do Oeste

Rancho Alegre terá shows com US Agroboy 
e Di Paulo e Paulinho na festa do prato típico

A 2ª edição da Festa 
da Tilápia no Tacho, prato 
típico de Rancho Alegre 
D’Oeste, será animada por 
shows de nível nacional. O 
primeiro será com a dupla 
US Agroboy, que se apre-
senta no dia 12 de abril e 
no domingo, dia 13, será a 
vez de Di Paulo e Paulinho.

A Prefeitura de Moreira Sales, através da Secretaria de Assistência Social, 
realizou na última quinta-feira (13), a entrega kits para a instalação de caixas 
d´água para diversas famílias de Paraná do Oeste. A ação foi comandada pela 
primeira-dama e titular da pasta, Letícia Bernardes, que falou sobre a importân-
cia da iniciativa, bem como da parceria com a Defesa Civil como ferramenta 
de resgate da cidadania de famílias vulneráveis.

Janiópolis presente 
no evento Saúde 

em Movimento em 
Foz do Iguaçu

O prefeito de Janiópolis, 
Eides Guedes, participou do 
evento Saúde em Movimen-
to 2025, realizado em Foz do 
Iguaçu na semana passada. 
Acompanhado da primeira-
dama Nilsilene Guedes, da 
secretária de Saúde Mônica 
Souza, da fisioterapeuta 
Mariane Medeiros e da 
agente de saúde Maira de 
Souza, o prefeito manteve 
importantes contatos com 
o Secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto, e com o 
governador Ratinho Junior.

Goioerê vai sediar etapa do 
Paraná Handebol Cup 2025

Uma importante 
reunião visando o ali-
nhamento de ações em 
favor de Goioerê, foi 
realizada na manhã 
desta segunda-feira 
no Gabinete Munici-
pal. Na oportunidade, 
o prefeito Pedro Coe-
lho e o presidente da 
Câmara de Vereado-
res, Joaquim Rafael 
Neto’, reafirmaram a 
união dos dois pode-
res em favor das prio-
ridades para a cidade.

O município de Goioerê 
estará sediando no próximo 
final de semana – dias 21, 
22 e 23 de março – um dos 

maiores eventos esportivos 
do estado, denominado 
de Paraná Handebol Cup 
2025.

Dia da Síndrome de 
Down terá palestra e 

ações deonscientização 
em Goioerê

Em comemoração ao Dia 
Internacional da Síndrome de 
Down, 21 de março, as vere-
adoras Ivonete Rocha e Aline 
Suellen, estão organizando a 
realização de uma palestra com 
o objetivo de conscientizar e 
chamar atenção para esta con-
dição genética.
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A sessão da Câmara de 
Goioerê foi das mais movi-
mentadas na noite de ontem, 
quando os vereadores analisa-
ram, votaram e aprovam pelo 
menos 14 proposições, entre 
indicações e requerimentos.

O vereador ‘Léo da Auto 
Escolar’, por exemplo, teve 
aprovado requerimento que 
solicita da prefeitura, que in-
forme detalhes sobre as obras 
de revitalização do Parque do 
Povo. O vereador que saber se o 
mesmo contempla o campo de 
futebol e se o atual espaço será. 

Ainda de autoria do ve-
reador ‘Léo’, foi aprovada 
indicação que solicita da 
administração municipal, que 
determine ao setor competen-
te, em especial à Secretaria 
Municipal de Segurança Públi-
ca e Trânsito, para que realize 
estudos visando à implantação 
de semáforo, no cruzamento 
da Avenida Mauro Mori com 
a Avenida Tiradentes.

De autoria do vereador 
“Marcelo Gaúcho”, foi apro-
vada indicação que solicita ao 
setor competente da prefeitura, 
em especial às Secretarias de 
Esportes e de Planejamento, 
estudos de viabilidade de 
execução de instalação de cli-
matizadores  nas dependências 
do Ginásio de Esportes 10 de 
Agosto.

Ainda do vereador “Gaú-
cho”, foi aprovado indica-
ção que solicita inclusão 
no cronograma de obras da 
administração da prefeitura, 
a execução dos serviços de 
operação tapa-buracos ou re-

Em sessão movimentada, vereadores votam 14 
proposições entre indicações e requerimentos

capeamento asfáltico, das ruas 
e avenidas de nossa cidade, na 
área central e nos bairros, onde 
houver necessidades.

O vereador Patrik Pelói 
teve aprovada indicação que 
solicita da Assessoria Jurídica 
da prefeitura e demais setores 
competentes, estudarem a 
viabilidade técnica da edição 
de um Decreto Municipal 
como Comunicado Público 
para que os proprietários ou 
responsáveis de lotes baldios, 
que estiverem em situação 
irregular, sem a devida ma-
nutenção, sejam devidamente 
notificados e dentro do prazo 
regrado na referida norma, 
procedam a limpeza, caso 
contrário, que o Município 
aplique a multa cabível.

De autoria dos vereadores 
“Joaquim da Ambulância” e 
“Marcelo Gaúcho”, foi apro-
vado indicação que solicita 
ao setor competente, estudos 
de uma homenagem póstuma 
ao saudoso pioneiro Alberto 
Okamto, dando-lhe a denomi-
nação da via de mão dupla com 
canteiro central que acessa 
ao Parque de Exposições de 
Goioerê.

Também do vereador ‘Jo-
aquim da Ambulância’, foi 
aprovado indicação solici-
tando ao departamento jurí-
dico da prefeitura, estudos 
de viabilidade de aprovei-
tamento dos terrenos sem 
infraestrutura, sem constru-
ção, especificamente na área 
central da cidade, para que os 
mesmos, mediante incentivos 
tributários aos proprietários, 

possam ser utilizados para 
estacionamentos sem ônus aos 
munícipes, sendo uma deman-
da dos lojistas e comerciantes 
da nossa cidade, objetivando 
que os clientes tenham mais 
opões de áreas para o devido 
estacionamento.

Da vereadora Aline Suellen 
foi aprovado indicação que su-
gere a inclusão no cronograma 
de obras e serviços da prefei-
tura municipal, a instalação 
de um Parquinho Sensorial, 
em local central, para atender 
crianças com necessidades 
diferenciadas como TEA, 
TDAH, TODA dentre outras. 
A vereadora também quer a 
instalação de parquinhos nos 
bairros onde não tem: Cidade 
Alta, Vila Candeias, Galiléia.

Ainda de autoria da verea-
dora Aline, foi aprovada indi-
cação solicitando da Secretaria 
Municipal de Saúde, para que 
seja estudado a viabilidade 
de criação de um programa 
destinado a realização de 
entrega domiciliar gratuita de 
medicamentos de uso continuo 
às pessoas com deficiência e 
idosas, usuárias do Sistema 
Único de Saúde.

Já a vereadora Ivonete 
Rocha teve aprovado indica-
ção que solicita do secretário 
Municipal de Agricultura, e 
demais setores competentes, 
para que promovam as ações 
necessárias, objetivando 
a revitalização e o alarga-
mento da Ponte do Bairro 
dos Gonçalves/Santa Luzia, 
para melhor transposição 
dos maquinários (tratores, 

colheitadeiras) escoamento 
da produção agrícola e o 
transporte estudantil.

Também da vereadora Ivo-
nete, foi aprovado indicação 
cobrando da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, a realização 
via Consórcio CIS-Comcam, 
de curso de capacitação aos 
profissionais da área da saúde 
do Município de Goioerê sobre 
“Atualização em Feridas e 
Curativos.

O vereador ‘Mayk da Saú-
de’ teve aprovado indicação 
que solicita  da Secretaria 
Municipal de Viação e Obras, 
estudos técnicos de viabilidade 
para deixar um caminhão à dis-
posição da população, e espe-
cificamente aos profissionais 
autônomos que promovem a 
execução de serviços de jar-
dinagem (limpeza, cortes de 
grama e podas de árvores), em 
local, dias e horários definidos 
pela administração municipal, 
para realizar o transporte de 
galhadas e entulhos, fazendo 
desta forma o devido descarte 
no aterro sanitário e/ou em 
outra área para tal finalidade.

Também do vereador 
‘Mayk’, foi aprovado indica-
ção solicitando da prefeitura, 
estudos de viabilidade de 
alteração do local dos bancos 
e mesas que estão instalados 
na Praça Padre Luigi Depaoli 
para um ambiente da referida 
praça que tenha mais árvo-
res ou que promova estudos 
para cobertura daqueles do 
tipo quiosque ou o que mais 
convier para administração 
municipal.

Uma importante reunião 
visando o alinhamento de 
ações em favor de Goioe-
rê, foi realizada na manhã 
desta segunda-feira no 
Gabinete Municipal. Na 
oportunidade, o prefeito 
Pedro Coelho e o presidente 
da Câmara de Vereadores, 
Joaquim Rafael Neto’, 
reafirmaram a união dos 
dois poderes em favor das 
prioridades para a cidade.

O encontro, que teve 
como objetivo discutir te-
mas essenciais para a cida-
de, garantindo um trabalho 
em harmonia para atender 
às necessidades da popula-
ção, também contou com a 
presença do presidente do 

Prefeitura e Câmara se unem para 
alinhar ações em favor de Goioerê 

PP – Partido Progressista – o 
advogado Fernando Martins 
e do vice-prefeito “Brito da 
Saúde”, que também integra 
os quadros do partido. 

Durante o encontro, 
o prefeito Pedro Coelho 
destacou a importância 
da união dos poderes para 
segurar que as políticas pú-
blicas avancem de maneira 
coordenada e eficiente. 
“Nosso compromisso é 
com o bem-estar da popu-
lação e o desenvolvimento 
da cidade. A Câmara de 
Vereadores, através do 
presidente Joaquim, se co-
locou à disposição para que 
as ações do poder público 
cheguem com eficiência 

aos cidadãos”, afirmou.
Por sua vez, o presidente 

Joaquim ressaltou a impor-
tância do diálogo com a 
prefeitura e destacou estar 
otimista com a harmonia 
entre os poderes munici-
pais. “Nosso compromisso 
é garantir que a Câmara 
Municipal atue de forma 
transparente e sempre em 
diálogo com o Executivo 
Municipal. Temos desafios 
importantes pela frente, mas 
estamos otimistas porque 
teremos muitas coisas boas 
para este ano”, afirmou, 
agradecendo ao prefeito Pe-
dro Coelho pela iniciativa.

Ainda no encontro, o 
presidente do PP, Fernando 

Martins, ponderou sobre 
a iniciativa, elogiando o 
prefeito Pedro Coelho e 
o presidente da Câmara, 
Joaquim Rafael Neto. “Um 
encontro importante, que 
mostra a sintonia da Câ-
mara de Vereadores com 
o Executivo Municipal. 
É desse jeito que se deve 
trabalhar, sempre em sinto-
nia, buscando garantir uma 
melhor qualidade de vida 
para a nossa população”, 
frisou.

Também estiveram pre-
sentes no encontro, os 
secretários Helton Maia – 
Segurança e Trânsito e José 
Soares, titular da Secretaria 
de Governo.

O encontro aconteceu nesta segunda-feira no gabinete municipal

Retorno
O secretário da Indústria, Comércio e Serviços, 

Ricardo Barros, deixou o cargo nesta segunda-feira 
(17) e reassume como deputado federal. O governador 
Ratinho Jr. expressou seu reconhecimento pelo trabalho 
de Barros, destacando que a posição do Paraná como 
a quarta maior economia do país reflete o desempenho 
da equipe sob a liderança do ex-secretário. Com a saída 
de Barros, Christiano Puppi, até então diretor-geral da 
secretaria, assume o cargo interinamente.

Seguro agropecuário
O Sistema FAEP, em conjunto com outras entidades 

do agronegócio paranaense, pediu ao governo federal R$ 
597 bilhões em crédito rural e R$ 4 bilhões à subven-
ção do seguro agropecuário para todo o país no Plano 
Safra 2025/26. Estes e outros pedidos constam em um 
documento que reúne propostas do setor produtivo, 
enviado aos ministérios da Agricultura e Pecuária e 
do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar.

Descomplica Paraná
Descomplica Paraná gera acréscimo de R$ 384 mi-

lhões ao PIB do Estado em 2024. Além do impacto no 
Produto Interno Bruto, a geração de emprego foi outro 
ponto de destaque. O programa ajudou na criação de 
mais de 2.890 ocupações formais e informais, contri-
buindo para a redução do desemprego.

Linha Branca
Segundo o IBGE, o volume de vendas de móveis e 

eletrodomésticos aumentou19,4% no Paraná em janeiro 
de 2025 em relação ao ano passado e com o resultado, 
é 23º mês consecutivo de crescimento no segmento, 
marca que não foi alcançada por nenhum outro estado. 
Os estados que aparecem com um desempenho mais 
próximo são Ceará, Pernambuco e Santa Catarina, com 
dez meses seguidos de variação positiva. No Brasil, são 
quatro meses consecutivos de crescimento.

Mais Bonita
Os recursos do programa Escola Mais Bonita já es-

tão na conta das 1,5 mil escolas da rede estadual. Em 
seis anos, já atendeu 1,9 mil escolas impactando mais 
de 500 mil estudantes com reformas em bibliotecas, 
laboratórios, pátios e quadras esportivas. Para 2025, 
serão R$ 150 milhões (aumento de 13,6% em relação 
a 2024) para atender escolas em 371 cidades, garan-
tindo serviços de reparos em alvenaria, hidráulica e 
elétrica, melhorias em acessibilidade e adequações de 
segurança. Os recursos, distribuídos em cotas de R$ 
50 mil a R$ 100 mil.

Itinerante
A Assembleia Itinerante alcançou 20 edições e vai 

chegar a Telêmaco Borba na quinta-feira, 20. A sessão 
será durante a VI Expo Telêmaco. Além das sessões 
plenárias e reuniões das comissões, a agenda da Alep 
inclui audiência pública, sessões solenes e um lança-
mento literário. O presidente da Assembleia Legisla-
tiva, deputado Alexandre Curi (PSD), anunciou que 
Jacarezinho receberá a Assembleia Itinerante durante 
as Fetexas de 10 e 13 de julho em Jacarezinho.
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Em comemoração 
ao Dia Internacional 
da Síndrome de Down, 
21 de março, as vere-
adoras Ivonete Rocha 
e Aline Suellen, estão 
organizando a reali-
zação de uma palestra 
com o objetivo de 
conscientizar e chamar 
atenção para esta con-
dição genética.

A palestra será minis-
trada pela publicitária e 
portadora da síndrome, 
Luiza Godoy, que é de 
Apucarana. “Será um 
momento importante 
para que todos possam 
entender a importância 
de promover a inclusão 
dessas pessoas”, diz a 
vereadora Ivonete.

Dia da Síndrome de Down terá palestra 
e ações de conscientização em Goioerê

Entre os temas que 
serão abordados pela 
palestrante, destaque 
para “pais me escutem’, 
‘suporte para quem 
precisa’, “todos juntos 
apoiando a inclusão” e 
“seja rede de apoio”. A 
palestra será no dia 29 
de março, às 15 horas, 
no plenário da Câmara 
Municipal de Goioerê.

Segundo a vereado-
ra Ivonete, que há mui-
tos anos atua na área 
da saúde, a trissomia 
21 não é uma doença, 
mas uma condição ge-
nética, que não impede 
que as pessoas sejam 
felizes e alcancem seus 
objetivos. 

Ela explica que as A publicitária Luiza Godoy estará em Goioerê no dia 29 de março

famílias precisam estar 
bem informadas sobre 
os potenciais de seus 
filhos e também que 
é importante que os 
dados nacionais sobre 
o assunto sejam bem 
divulgados, para que se 
possa orientar as políti-
cas públicas direciona-
das a essa população.

Já a vereadora Aline 
Suellen, que é profes-
sora, cita que o dia 
21 de março deve ser 
uma inspiração para 
que todos continuem 
a trabalhar juntos em 
prol da inclusão e do 
respeito aos direitos 
de todas as pessoas, 
independentemente de 
sua condição genética.

O município de Goio-
erê estará sediando no 
próximo final de sema-
na – dias 21, 22 e 23 de 
março – um dos maiores 
eventos esportivos do 
estado, denominado de 
Paraná Handebol Cup 
2025.

O secretário de Es-
portes do município, 
Igor Américo, cita que 
com essa competição, a 
cidade se transformará 
na capital do hande-
bol de base. O evento 
promete movimentar o 
esporte local e regional, 
reunindo cerca de 80 
equipes, que disputarão 
164 jogos em busca do 
título.

Segundo o secretário 
Igor, o evento contará 
com a participação de 
mais de 1.200 atletas, 
além de dirigentes e 
comissão técnica, con-
solidando-se como um 
dos maiores torneios da 
modalidade no estado. 

A competição será 
disputada em cinco pra-

Goioerê vai sediar etapa do 
Paraná Handebol Cup 2025

ças esportivas espalha-
das pela cidade, propor-
cionando uma estrutura 
adequada para o alto 
nível técnico esperado.

Os organizadores 
lembra que a Paraná 
Handebol Cup 2025 

A competição será aberta na sexta-feira: 
maior evento de handebol do estado

contempla três cate-
gorias de base: Sub-
13, Sub-15 e Sub-17, 
fomentando o desen-
volvimento do esporte 
desde as idades iniciais 
e contribuindo para a 
formação de novos ta-

lentos.  “Sem dúvida, 
um evento importante 
e que atrairá cidade 
de todos os cantos do 
estado, promovendo 
intercâmbio esportivo e 
fortalecendo o handebol 
no Paraná”, destaca o 
secretário Igor.

Goioerê estará repre-
sentado nas categorias 
sub-15 masculino e sub-
13 feminino. “Estamos 
bastante animados e 
acreditando que a nossa 
equipe fará bonito nessa 
competição”, destaca o 
secretário.

A expectativa é que 
a competição atraia 
muitos simpatizantes 
da modalidade nos gi-
násios com os jogos 
de alto nível técnico. 
Para mais informações 
e atualizações sobre 
o torneio, acompanhe 
as redes sociais da Se-
cretaria de Esporte de 
Goioerê e da Liga de 
Handebol do Paraná, 
as quais publicarão  a 
programação oficial.
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A Prefeitura de Moreira 
Sales, através da Secreta-
ria de Assistência Social, 
realizou na última quinta-
feira (13), a entrega kits 
para a instalação de caixas 
d´água para diversas famí-
lias de Paraná do Oeste.

A ação foi comandada 
pela primeira-dama e 
titular da pasta, Letícia 
Bernardes, que falou 
sobre a importância da 
iniciativa, bem como da 
parceria com a Defesa 
Civil como ferramenta 
de resgate da cidadania 
de famílias vulneráveis. 
“Uma ação importante e 
que busca dar dignidade 
às pessoas e água é dig-
nidade”, diz ela.

As famílias contempla-
das agradeceram a ação e 
disseram que estavam 
aguardando há tempos os 

Assistência Social entrega kits para instalação 
de caixas d’água a famílias de Paraná do Oeste

kits, que foram entregues 
na porta da casa.

O prefeito Luiz Volpa-
to, que tem priorizado a 
área social do município, 
disse que a caixa d’água é 
um item muito importante 
para as residências, pois 
garante o abastecimento 
independente do imóvel, 
poupando o consumidor 
de ficar sem água quando 
há interrupções temporá-
rias no abastecimento.

“Uma iniciativa que 
merece ser destacada, 
pois garante mais saúde, 
abastecimento e cidada-
nia para pessoas bene-
ficiárias. Estão todos de 
parabéns, especialmente 
a equipe da Assistência 
Social”, disse. Essa mes-
ma ação foi realizada na 
Vila Gianello, no mês de 
fevereiro.A primeira-dama e secretária de Assistência Social, Letícia Bernardes comandou a equipe de entrega dos kits

O prefeito de Janiópolis, 
Eides Guedes, participou do 
evento Saúde em Movimen-
to 2025, realizado em Foz do 
Iguaçu na semana passada. 
Acompanhado da primeira-
dama Nilsilene Guedes, da 
secretária de Saúde Mônica 
Souza, da fisioterapeuta Ma-
riane Medeiros e da agente 
de saúde Maira de Souza, o 
prefeito manteve importan-
tes contatos com o Secretário 
de Estado da Saúde, Beto 
Preto, e com o governador 
Ratinho Junior.

O evento, promovido 
pelo Governo do Estado por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde do Paraná (Sesa), 
teve como objetivo, atuali-
zar gestores, prestadores e 
trabalhadores da área sobre 
ações estratégicas para o 
fortalecimento da Rede de 
Atenção à Saúde no estado.

A participação de Jani-
ópolis no evento reforça 

Janiópolis presente no evento Saúde 
em Movimento em Foz do Iguaçu

o compromisso da admi-
nistração municipal com a 
melhoria contínua dos ser-
viços de saúde oferecidos à 

população. “A troca de expe-
riências e a busca por novas 
estratégias são fundamentais 
para aprimorar o atendimen-

to e garantir um sistema de 
saúde mais eficiente para 
nossa cidade”, destacou o 
prefeito Eides Guedes.

O prefeito Eides Guedes e representantes de Janiópolis no evento em Foz do Iguaçu
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A 2ª edição da Festa da 
Tilápia no Tacho, prato 
típico de Rancho Alegre 
D’Oeste, será animada por 
shows de nível nacional. 
O primeiro será com a 

Rancho Alegre terá shows com US Agroboy 
e Di Paulo e Paulinho na festa do prato típico

o anúncio dos shows foram 
feitos no último domingo, 
durante evento que contou 
com a presença de vários 
prefeitos, vereadores e 
também do deputado es-
tadual e secretário do 
Turismo, Márcio Nunes.

Durante sua fala, o vice
-prefeito Amarildo Silva, 

A Prefeitura de Quar-
to Centenário, através 
de parceria com a regio-
nal do IDR-Paraná de 
Campo Mourão, abriu 
as inscrições para os 
interessados em parti-
cipar da 2ª Caminhada 
na Natureza, agendada 
para acontecer no dia 13 
de abril.

O prefeito Akio Abe 
cita que a expectativa 
é das melhores, com o 
evento devendo reunir 
caminhantes do municí-
pio e também de cidades 
da região.  “Estamos nos 
organizando e acredi-
tando que teremos uma 
caminhada de sucesso”, 
diz ele.

Ainda em abril está 
prevista a segunda ca-
minhada, desta vez na 
cidade de Roncador, 

Quarto Centenário abre inscrições 
para a 2ª Caminhada na Natureza

no dia 27. A última 
caminhada do ano será 
em Goioerê, com data 
de realização agendada 
para o dia 7 de dezem-
bro. As caminhadas são 
realizadas em parceria 
com as prefeituras.

Segundo o coorde-
nador das caminhadas 
na região, Clóvis José 

Rosa, faltam dois mu-
nicípios para confirmar. 
“Estamos aguardando 
os municípios de Nova 
Cantu e Corumbataí do 
Sul para confirmar a 
data”, diz ele.

No ano passado, dos 
20 circuitos programa-
dos, apenas sete foram 
realizados por ser um 

ano eleitoral. Ainda 
assim, as caminhadas 
movimentaram a par-
ticipação de 4.200 pes-
soas e uma arrecadação 
de R$ 15.937,00 com a 
comercialização de ser-
viços e produtos, como 
café e almoço rural, 
feira de agroindústria e 
artesanato.

A segunda edição da festa foi lançada no último domingo: prato típico

dupla US Agroboy, que 
se apresenta no dia 12 de 
abril e no domingo, dia 13, 
será a vez de Di Paulo e 
Paulinho.

O lançamento da festa e 

destacou a evolução da 
‘Tilápia no Tacho’, que co-
meçou sendo servida para 
cerca de 20 pessoas e hoje 
já está pronta para receber 
mais de 2 mil visitantes. 
“Também não posso deixar 
de agradecer ao deputado 
e secretário Márcio Nunes 
pelo apoio ao nosso even-

to, além de parabenizá-lo 
pelo excelente trabalho de 
incentivo ao turismo no 
Paraná”, frisou.

Já o prefeito Cássio 
Zanuto, agradeceu a todos 
os envolvidos na orga-
nização e ressaltou que 
o aniversário de Rancho 
Alegre D’Oeste será ce-

lebrado em grande estilo. 
“Estamos ultimando os 
preparativos para a festa 
do nosso prato típico nes-
ses dois dias, onde nossa 
cidade estará de braços 
abertos para receber tanto 
a população local quanto 
visitantes de toda a re-
gião”, concluiu o prefeito.

A caminhada esta marcada para o dia 13 de de abril

Soro contra picada de aranha-marrom voltará a 
ser produzido no Centro de Imunobiológicos

O Centro de Produção 
e Pesquisa de Imunobioló-
gicos (CPPI), da Secretaria 
de Estado da Saúde (Sesa) 
em Piraquara, na Região 
Metropolitana de Curitiba, 
assinou nesta segunda-feira 
(17) a ordem de serviço para 
concluir a construção da área 
de imunização de equinos da 
seção de produção de plas-
ma. A finalização desta obra, 
prevista para o segundo se-
mestre, permitirá a retomada 
da produção dos soros antilo-
xoscélico (aranha-marrom) e 
antibotrópico (jararacas). O 
investimento é de R$ 1,85 
milhão do Governo do Es-
tado. A assinatura da ordem 
de serviço ocorreu durante 
o evento Saúde Única na 
Prática, realizada na sede 
do CPPI.

Além da retomada da 
produçao dos soros, o novo 
espaço também contribuirá 
para as pesquisas com o 
soro anti-Covid e apoio ao 
projeto Wolbachia (para 
controle da dengue), com a 
certificação em boas práticas 
de fabricação pela Anvisa 
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária).    

Desde 2017, o CPPI não 
fabrica o medicamento Soro 
Antiloxoscélico. Atualmen-
te, o centro apenas extrai o 
veneno das aranhas-mar-
rons, imuniza o plantel de 

equinos para a produção 
do soro e produz o plasma 
hiperimune, faltando a etapa 
de processamento industrial 
e envase no frasco-ampola. A 
expectativa é de que a partir 
deste ano o medicamento já 
possa ser plenamente produ-
zido no CPPI.

O mesmo valerá para 
o Soro Antibotrópico, in-
dicado para tratar picadas 
de serpentes do gênero 
Bothrops. Em relação ao 
combate à dengue, haverá 
o fornecimento de sangue 
de equinos para a alimenta-
ção das matrizes do Aedes 
aegypti contaminadas com 
a bactéria Wolbachia. Esse 
trabalho será realizado 
em conjunto com a a nova 
biofábrica, que está sendo 
instalada em Curitiba, 
sob responsabilidade do 
Instituto de Biologia Mo-
lecular do Paraná (IBMP), 
vinculado à Fiocruz, e 
World Mosquito Program 
(WMP).

“Importante destacar a 
priorização dada à unidade”, 
disse o diretor do CPPI, Ru-
bens Gusso. “Focamos na 
pesquisa e desenvolvimento 
de produtos de interesse para 
a saúde pública do país, 
produzindo os soros antive-
nenos, insumos e antígenos 
para auxílio diagnóstico”, 
explicou.
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Com IA no currículo, Paraná tem 500 mil 
alunos impactados pela educação tecnológica

Nos últimos anos, o Go-
verno do Paraná consolidou 
o uso da Inteligência Arti-
ficial (IA) nas mais de duas 
mil escolas que compõem a 
rede estadual de ensino. A 
medida, que coloca o Estado 
na vanguarda nacional nesta 
inovação, se mostra alinhada 
a uma tendência global nos 
processos educacionais com 
o recente anúncio do Governo 
da China de que tornará o 
aprendizado de IA obrigatório 
a partir do segundo semestre 
de 2025 no país.

Atualmente, mais de 500 
mil estudantes paranaenses 
dos últimos anos do ensino 
fundamental e do ensino mé-
dio já utilizam diferentes fer-
ramentas com esta tecnologia 
em sala de aula para facilitar 
o processo de aprendizagem. 

Entre as funcionalidades que 
já contam com o auxílio da IA, 
estão o ensino de disciplinas 
como matemática e inglês, 
assim como aplicativos que 
na ajudam na elaboração e 
correção de redações dos 
alunos.

Segundo o governador 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
a implantação da IA no currí-
culo educacional, tanto para 
os estudantes quanto para 
os professores, faz parte de 
uma estratégia mais ampla 
do Governo do Estado que 
busca utilizar tecnologias 
inovadoras para manter o 
Paraná no topo do ranking do 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb). 
Ele apresentou esse panorama 
no Encontro Anual Educação 
Já, promovido pela ONG To-

dos pela Educação, na semana 
passada.

“Essas ferramentas tecno-
lógicas melhoram à medida 
que são utilizadas. Ninguém 
substitui o professor, que é 
peça-chave para uma boa 
educação, mas essa tecnolo-
gia dá mais ferramentas para 
que ele possa atuar cada vez 
melhor naquilo que já faz em 
sala de aula, facilitando o seu 
trabalho”, afirmou.

“Um exemplo é o caso de 
uma professora que levava em 
média cinco minutos para cor-
rigir uma redação e que, com a 
inteligência artificial, em nove 
segundos já terá todo o resulta-
do, inclusive com uma análise, 
dizendo o que o estudante pode 
melhorar, o que acertou ou não 
no texto”, ressaltou.

FERRAMENTAS – No 
Paraná, os estudantes contam 

com aulas de programação e 
linguagem de Tecnologia da 
Informação (TI) por meio 
da plataforma Luri, que usa 
IA para auxiliar o processo 
de aprendizagem. Esta IA 
tem como principal qualida-
de uma compreensão mais 
aprofundada dos códigos de 
programação, com feedbacks 
automáticos aos alunos.

Outra novidade que está 
em uso desde o ano passado 

é a ferramenta Khanmigo 
incorporada ao ensino da 
matemática nas escolas da 
rede para alunos do 9º ano do 
ensino fundamental. Ela foi 
desenvolvida para enriquecer 
o processo educacional, fun-
cionando como um ‘tutor digi-
tal’ na resolução de exercícios 
matemáticos e apresentando 
aos alunos a desafios cada 
vez maiores conforme eles 
progridem.

Atualmente, mais de 500 mil estudantes paranaenses dos últimos anos do ensino fundamental e do ensino médio 
já utilizam diferentes ferramentas com esta tecnologia em sala de aula para facilitar o processo de aprendizagem.
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